

LE CHEF
DU
DÉPARTEMENT POLITIQUE FÉDÉRAL

12 juillet 1954.

P.

J'ai eu cet après-midi la visite de M. Benediktsson, Ministre d'Islande en Suisse, de M. Eriksson, président de la Banque d'Islande (?), et de M. Ferron, Consul d'Islande à Genève.

Le Gouvernement islandais aimerait avoir l'autorisation d'émettre en Suisse un emprunt de 30 millions. Avant de s'adresser aux banques, il désirerait savoir si les autorités suisses seraient en principe d'accord de donner cette autorisation.

J'ai demandé à mes interlocuteurs quel était le but de cet emprunt. Ceux-ci m'ont répondu qu'il devait être utilisé à l'équipement de l'Islande, en particulier à la construction d'une fabrique de ciment et à l'électrification (barrages, conduites, etc.).

J'ai déclaré que l'affaire devait être examinée par la Banque nationale et par trois départements (Finances, Economie publique et Politique) et que les négociations devaient avoir lieu directement avec les banques suisses.

Il a été convenu que ces messieurs prépareraient demain la documentation nécessaire sur la situation financière de l'Islande et sur le but de l'emprunt et que, de mon côté, j'organiserai quelques entretiens pendant le séjour en Suisse du Ministre et de M. Eriksson. Ces entretiens pourraient avoir lieu à Berne et éventuellement à Zurich (Banque nationale) dans la journée de mercredi. Le Consulat d'Islande à Genève (téléphone No 25 23 10) devra être informé dans la journée de demain 13 juillet des heures de ces entretiens et des personnes qui y prendront part.

On voudra bien faire le nécessaire demain mardi dans la matinée.

*(dicté par Monsieur le Conseiller fédéral
Max Petitpierre)*

